

COMITE DE DIRECTION

du 16 septembre 2024

Membres présents:

Mmes Magalie ANDRIEUX - Florence BROUSSARD - Sandra CARON - Sophie ENRIQUEZ MM Hervé ANCIAUX - Matthieu BILLOIR - Jean-François LABOURDETTE - Éric LARRIGAUDIERE - Alain MARCQ - Sylvain MICHELET - Alami NADOUI - Jacques REYNAERT - Amar SADOUR - Pascal SEVERAC - Dominique STOLL - Adrien TOURRETTES

Membres excusés:

Mme Cécile MAAKARON – MM. Eric BELLANDI – Nicolas CHARTON – Philippe LACOMBE

Assistent également :

Mmes Magali BOYER - Magali GIMENEZ - Alain DELPECH

1. Approbation du PV du 24 juin 2024

→ Le compte-rendu de la réunion du 24 juin 2024 est approuvé à l'unanimité.

2. Validation des ententes

Magali BOYER présente la liste des différentes ententes entre clubs de Lot-et-Garonne.

Elle indique que le District du Lot, après celui de Dordogne, a donné son accord pour les ententes interdistricts concernées.

Les démarches administratives de validations des ententes vont être faites, après résolution de problèmes informatiques.

→ La liste des ententes est validée à l'unanimité.

3. Compétitions

- Présentation des calendriers généraux de toutes les compétitions, pour validation

Les différents projets de calendriers sont présentés par :

- Magali BOYER (compétitions seniors) : seule la D4 reste à finaliser, en fonction de la confirmation des engagements, demandée aux clubs ;
- Sandra CARON (compétitions féminines) : 9 équipes inscrites, pour un début du championnat le 28/09 ; une salle a été réservée à Miramont pour du futsal pour les jeunes féminines ; les seniors à 8 pourront éventuellement faire des matchs à la Base du Temple-sur-Lot ;

- Adrien TOURETTES (compétitions jeunes) : tout est finalisé pour le foot animation ; seule la date des finales de Coupes jeunes à 11 (U15, U17, U19) U11 pourrait éventuellement être modifiée.

- Validation des engagements en D4

16 équipes susceptibles de s'engager, mais le nombre de licenciés est assez faible dans certains clubs, d'où une demande de confirmation des inscriptions.

- Groupe de travail sur la refonte des compétitions de D4

Dominique STOLL présente la réflexion sur une éventuelle refonte de ce championnat de D4. Une proposition de groupe de travail a été faite aux clubs du District, tous concernés soit par une équipe première, soit par des équipes réserves (seniors 2 ou 3).

Les clubs suivants ont présenté leur candidature : Saint-Maurin, Castelmoron, La Sauvetat de Savères, Astaffort, Laugnac, USPF, FCVL, Caumont. Elles sont bien entendu toutes acceptées.

→ La réunion a été fixée au 24 septembre, à 19h30, afin d'examiner les différentes hypothèses et de les faire valider par tous les clubs lors de l'AG financière de novembre.

- Compte-rendu de la réunion sur le championnat vétérans

Matthieu BILLOIR présente une synthèse de cette réunion très constructive, à laquelle ont participé 14 clubs.

A partir du constat qu'environ 30 équipes jouent, soit officiellement, soit sous forme de matchs amicaux quelquefois même interdépartementaux, les différentes parties ont pu présenter leurs arguments : les clubs ont relayé une sensation d'abandon par le District il y a quelques années, et les représentants du District ont insisté sur les questions de responsabilité des clubs et de couverture des joueurs par des licences.

La motivation principale des joueurs est de pratiquer un football loisir et non de compétitions. Les efforts du District l'an dernier, avec la relance du Critérium, ont été salués, mais l'objectif partagé par tous les clubs présents est de construire un championnat avec un minimum de cadre, permettant une grande souplesse.

L'idée de soirées futsal a bien été accueillie, ainsi que l'intérêt pour une Coupe.

→ Le District va proposer un projet qui prendra en compte toutes ces observations. Le championnat se déroulera sous la houlette du District, avec des feuilles de match et une obligation de licences, mais avec toute la souplesse demandée par les clubs. Ce projet sera proposé à la validation des clubs lors de l'AG financière de novembre prochain.

- Coupe de France et coupe de Nouvelle Aquitaine

Sylvain MICHELET relève les excellents résultats des clubs lot-et-garonnais en Coupe de France, avec 7 équipes sur 10 qualifiées pour le 4^{ème} tour.

De même, 7 équipes se sont qualifiées en Coupe Régionale.

Le Président adresse ses félicitations à l'ensemble des clubs pour leurs performances.

4. Finalisation des compositions des commissions

Sylvain MICHELET reprend la liste complète des membres des différentes commission du District, pour actualisation définitive.

Il indique que deux candidats ont postulé pour les fonctions d'instructeurs au sein de la commission de discipline : Benjamin SELLIER et Alain MARCQ.

Il fait ensuite un rappel des règles de fonctionnement de la commission des finances.

Il complète par les noms des référents du Bureau par thématiques, qui seront les relais entre le Comité de Direction et les commissions :

- Magali ANDRIEUX pour les commissions liées à l'arbitrage,
- Matthieu BILLOIR pour les commissions liées aux compétitions,
- Dominique STOLL pour les commissions disciplinaires,
- Florence BROUSSARD pour les autres commissions.

Pour finir, un point est fait sur la parution à venir de l'annuaire, prévue fin octobre. Il sera distribué lors de l'AG financière de novembre.

→ La composition des différentes commissions est validée à l'unanimité, dont les candidatures des deux instructeurs auprès de la commission de discipline.

5. Point financier

- Présentation du compte de résultat

Alain MARCQ fait le point sur le compte de résultat, positif en 2022/2023 (5282,12€), ainsi qu'en 2023/2024 (3581,54 €).

Il précise que le District est dans l'attente du versement des subventions de la Ligue, qui va être enfin réalisé cette semaine par l'administrateur judiciaire, nommé après la suspension du président de la LFNA.

Il conclut en indiquant que le commissaire aux comptes sera présent au District ce vendredi 20 septembre, dans la perspective de la préparation de l'AG financière.

- Validation de la date de l'AG financière et du lieu

Comme les années précédentes, l'AG financière se déroulera dans la salle des associations de Villeneuve/Lot le mardi 12 novembre à 19h00 (appel des clubs)

Les membres du Comité de Direction sont les bienvenus pour aider à l'installation et le rangement de la salle.

→ La date et le lieu de l'AG financière sont validés à l'unanimité.

- Sondage des clubs en matière de besoin en tablettes

Le District a procédé à un sondage par mail auprès des clubs pour connaître leurs besoins en tablettes, en raison de l'instauration de la FMI dans toutes les catégories de U13 (environ 60 équipes pour 32 clubs).

Le recensement fait état de 51 tablettes demandées.

Sylvain MICHELET indique que le District, qui a bien conscience des contraintes imposées aux clubs qui ont plusieurs de leurs équipes concernées, va proposer une participation financière, compte tenu du résultat positif du compte de résultat (cf ci-dessus).

→ L'enveloppe globale de la participation du District reste à déterminer, et sera présentée lors de l'AG financière du 12 novembre prochain.

- Partenariat

Alami NADOUI est chargé de développer le club des partenaires, pour soutenir par exemple les nombreuses actions proposées par la Commission Technique. Il fait le point de ses démarches, visant à assurer une bonne visibilité des partenaires.

Sylvain MICHELET et Alain DELPECH font état de l'avancement des discussions avec la Base du Temple/Lot, dans l'objectif de signer une convention pour développer un partenariat régulier, permettant aux sélections départementales de profiter des installations ; car le constat de la suroccupation des terrains des clubs habituellement sollicités est criant.

La réflexion porte également sur la possibilité de déplacer le centre technique au Temple, site central dans le département.

Cette convention permettra également de développer le futsal.

6. Point CDA

- Règlement Intérieur

Jacques REYNAERT présente les modifications du règlement intérieur, qui plus qu'un toilettage concernant des actualisations de textes, inclut des points nouveaux, avec un travail de fond sur les catégories d'arbitres (ex pour la D1 : 2 montées et 2 descentes au lieu de 1).

→ La modification du règlement intérieur est validée à l'unanimité.

- Prévision de classement des arbitres

Jacques REYNAERT présente ensuite le tableau définitif de classement de l'ensemble des arbitres.

Une modification est à relever, avec le souhait émis par Saïd AMELLAL d'une mise en retrait provisoire ; il remplacé par Hatim EL ABADI en D2.

→ Le classement des arbitres est validé à l'unanimité.

Liste des observateurs

Jacques REYNAERT présente enfin la liste définitive des observateurs, avec l'arrivée de plusieurs nouvelles personnes.

Par ailleurs, 4 arbitres jeunes de Ligue vont observer les jeunes arbitres du District.

→ La liste des observateurs est validée à l'unanimité.

Une discussion s'engage ensuite sur le fonctionnement de la CDA, et sur la diffusion d'informations de manière anonyme, avant même la parution des comptes-rendus.

Face à ce type de comportement, Jean-François LABOURDETTE annonce son retrait de la CDA en qualité de représentant du Comité de Direction.

7. Dossier CNOSF

Dominique STOLL fait le point sur la demande de conciliation de Miramont auprès du CNOSF à la suite des sanctions prises par les deux instances disciplinaires du District (commissions de discipline et d'appel) à l'issue du match de D1 du 4 mai dernier à l'EBBE.

La réunion s'est déroulée en visio le 19 août dernier, et par sa proposition du 10 septembre 2024, le CNOSF indique ne pas remettre en cause la décision de la commission d'appel du District.

8. Informations diverses

- Photocopieur

Dans le cadre des mesures budgétaires, Sylvain MICHELET a rencontré une entreprise pour un nouveau contrat de photocopieurs, à examiner par rapport au coût mensuel actuel, car ce poste budgétaire est élevé. Un devis sera demandé à une autre société, pour pouvoir comparer. L'objectif visé est de dématérialiser au maximum les documents ; ainsi, tous les documents de cette réunion du Comité de Direction ont été envoyés aux membres, sans impression et distribution en séance.

- Charte de l'élu et du coopté (Sylvain)

Au vu de ce qui s'est passé en CDA, et dans une perspective plus large, Sylvain MICHELET insiste sur les obligations de loyauté et de discrétion auxquelles sont soumis tous les membres du Comité de Direction, mais aussi tous les cooptés qui participent aux commissions.

Il rappelle que tous ces intervenants du District sont censés avoir signé la charte de l'élu et du coopté, et que toute atteinte à cet engagement moral pourra conduire à une saisine de la commission de discipline.

- Situation de la LFNA

Sylvain MICHELET fait le point sur la situation actuelle de la LFNA, où un administrateur judiciaire a été nommé à la demande de la Fédération Française depuis le 28 août, pour régler les affaires courantes de la Ligue durant la période de suspension de son président.

La mission de cet administrateur judiciaire est de s'assurer de la bonne préparation et du bon déroulement des élections du 9 novembre prochain, sur la base des statuts et dans le respect de la légalité. Il a rencontré les salariés et les membres du Comité de Direction de la LFNA pour rappeler les règles de fonctionnement durant cette période d'administration exceptionnelle.

Pour l'AG du 9 novembre, il a décidé d'un format hybride, associant présentiel et distanciel, et permettant une présentation transparente des trois listes.

Il a également fait le choix d'un nouveau prestataire pour le vote à distance.

- Séminaire ANPDF à Beaune (Sylvain)

Sylvain MICHELET relate sa participation au séminaire national des présidents de districts en fin de semaine dernière, à Beaune (Côte d'Or).

Il indique que le prochain séminaire du secteur Sud-Ouest (Nouvelle-Aquitaine + Occitanie) se déroulera les 25 et 26 octobre 2024 à Agen.

9. Tour de table

- Echanges d'arbitres entre districts :

Eric LARRIGAUDIERE fait état des contacts avec le Tarn-et-Garonne pour travailler sur une convention sur les échanges d'arbitres, à voir avec Jonathan MARTIN et Jacques REYNAERT.

- Groupe de travail sur les coupes :

Alami NADOUI va participer au groupe de travail sur les coupes, animé par Hervé ANCIAUX.

- Fonctionnement du District :

A l'interrogation de Hervé ANCIAUX, nouveau membre du CD, sur l'intérêt d'une édition papier de l'annuaire du District, il lui est indiqué que cette modalité a été votée par les clubs il y a quelques années ; pour rappel, le nombre a été baissé de 2000 à 400.

Il s'interroge également sur la parution de Foot 47 le mercredi dans le journal Sud-Ouest, dont le maintien là aussi a été souhaité par les clubs.

Matthieu BILLOIR pense que les réunions devraient être moins longues pour être plus efficaces, mais la discussion porte sur la périodicité de telles réunions, compte tenu du nombre important de points à examiner. Une autre solution serait des réunions bi-mensuelles, pour lesquelles les membres ne seraient pas plus favorables.

Sandra CARON demande à ce que les dates des réunions soient programmées à l'avance.

- Compétitions jeunes :

Adrien TOURRETTES indique que les compétitions ont démarré, après une très bonne réunion de rentrée des RTJ; les clubs répondent bien présents.

- Tarif licence volontaire :

Magalie ANDRIEUX souhaite avoir des précisions sur cette licence, qui devrait faire l'objet d'une campagne de promotion au niveau national.

Peu de précisions ont été portées à notre connaissance au niveau régional ou départemental.

- Arbitres :

Jacques REYNAERT indique qu'à l'heure actuelle, il y a 84 arbitres licenciés, dont 75 désignables ; ces chiffres sont faibles.

Il annonce qu'une FIA aura lieu en octobre, pour laquelle il n'y a que 3 inscrits (Mas, Villeréal, Penne).

Pascal SEVERAC précise qu'il se trouve en fin de période des validations des arbitres.

Il alerte sur une anomalie dans le dossier médical, où il convient de bien vérifier et remplir les demandes concernant la tension artérielle.

Au sujet de l'enregistrement des cartes grises, Sylvain MICHELET rappelle qu'il s'agit d'une disposition mise en place à la suite d'un contrôle URSSAF à la FFF sur le remboursement des frais des officiels.

Les prochaines dates de réunions :

→ Bureau : vendredi 27 septembre à 12h00

→ Comité de Direction : lundi 21 octobre 2024 à 19h00

« Les décisions prises lors de cette réunion sont susceptibles d'appel devant la Commission Régionale d'Appel dans un délai de 7 jours (à compter du lendemain du jour de la publication de la décision contestée) par lettre recommandée, télécopie ou courrier électronique.

Eu égard aux difficultés actuelles d'acheminement du courrier postal, il est conseillé de privilégier la voie électronique (juridique@lfna.fff.fr) ».

Le Président Le Secrétaire Général

Sylvain MICHELET

Dominique STOLL

Liste des ententes

Seniors M

FC CANCON / VILLEREAL

AV CAUMONT / US VIRAZEIL PUYMICLAN

Seniors F

VILLEREAL / LALINDE (24 – DORDOGNE)

MARCELLUS / HOUEILLES

VALLEE LEMANCE / MAUROUX (46 – LOT)

U19

ASSA / EYMET (24 – DORDOGNE)

U17

CANCON / MONFLANUIN / CASTILLONNES

MONBAHUS / CASTELMORON

U15

ASSA / EYMET (24 – DORDOGNE)

MIRAMONT / CASTILLONNES 1

MIRAMONT / CASTILLONNES 2

MARCELLUS / CASTELJALOUX 1

MARCELLUS / CASTELJALOUX 2

LAUGNAC / LAROQUE / SAINT MAURIN 1

STE BAZEILLE / US VIRAZEIL PUYMICLAN

U13

CANCON / VILLEREAL 1

CANCON / VILLEREAL 2

VALLEE LEMANCE / MAUROUX (46 – LOT)

Foot Animation

VALLEE LEMANCE / MAUROUX (46 - LOT) U8 / U9

CONFLUENT / USPF U6 U7 / U8 U9 / U10 U11

Toutes les catégories Féminines

CAUMONT / MARMANDE / VIRAZEIL PUYMICLAN: Garo Foot